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Zusammenfassung

        
Im Rahmen einer anatomischen Studie an 20 kältekonservierten Leichenhänden wurden die dorsalen Mittelhandarterien (DMA) hinsichtlich Präsenz, Ursprung und Anastomosen untersucht. Die DMA I ließ eine Aufteilung in drei Äste erkennen: Ramus ulnaris (klassische DMA I), Ramus medialis (Sattelarterie) und Ramus radialis. Die dorsalen Mittelhandarterien II bis IV wurden ulnar im entsprechenden Intermetakarpalraum, die DMA V ulnar des fünften Mittelhandknochens (MHK) präpariert.


        
Häufigkeit der Präsenz und Lumenstärke der dorsalen Metakarpalarterien nahmen von radial nach ulnar ab. Eine Zunahme der Häufigkeit der epifaszialen Gefäßlage am Handrücken wurde von radial nach ulnar beobachtet.


        
Anastomosen nach palmar fanden sich in geringem Maße proximal des entsprechenden Ligamentum metacarpale transversum profundum und sehr konstant in Höhe der Zwischenfingerfalten.


      
        
Summary

        
By dissections of 20 cold-preserved hands, we investigated the dorsal metacarpal arteries (DMA) with regard to reliability, origin and anastomoses.


        
The first dorsal metacarpal artery showed a trifurcation with three vessels: Ramus ulnaris (A. metacarpalis dorsalis I), Ramus medialis and Ramus radialis (A. ulnodorsalis pollicis).


        
The DMA II to IV were observed medially in their respective intermetacarpal spaces. The A. metacarpalis dorsalis V was unreliable in reaching the skin of dorsal proximal phalanges as in the DMA IV. Most reliable for reaching the skin of dorsal proximal phalanges were the radial arteries - first, second and third dorsal metacarpal arteries.


        
The dorsal digital arteries originate close to one another at the level of the metacarpophalangeal joints. There was an increase of epifascial position, from radial to ulnar.


        
Irregular palmar intermetacarpal anastomoses were found proximal to the ligamentum metacarpale transversum profundum but nearly consistently in the web space.


      

Schlüsselwörter

Anatomie - dorsale Mittelhandarterien - Hautlappen - neurovaskuläre Insellappen
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Anatomy - dorsal metacarpal arteries - skin flaps - neurovascular island flaps
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